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Les séniors veulent encore 
monter

Entretien
Pascal Vigneron, éducateur 
«Je ne dirai jamais à un enfant : 

T’es le meilleur»

Vie du club
Mobilisation réussie pour la 

lutte contre le cancer



Sous un soleil d’été digne des plus 
beaux mois d’août, le groupe des 
jaunes et verts s’apprête à faire 
son entrée sur la pelouse flambant 
neuve de Saint Lambert, pour af-
fronter le FC Layon. 
C’est le deuxième match de prépa-
ration des séniors. Après la défaite 
de Saint Georges sur Loire, Jean 
Michel Saulgrain, l’entraîneur, veut 
remotiver ses troupes et donner du 
temps de jeu à ses poulains pour 
préparer la saison. 

«Il faut du temps»
«On avait un groupe composé 
d’une partie de l’équipe A et une 
partie de la B. Un peu de tout 
en somme. C’est encore les va-
cances, quand tout le monde sera 
revenu, on va pouvoir recommen-
cer à faire des groupes et à se 
préparer physiquement pour le 
championnat», analyse le coach. 
Le groupe se procure quelques oc-
casions mais ne parvient pas à ou-
vrir le score. Un vrai match de re-

prise. Jusqu’à ce que David Onillon 
réceptionne un centre du bout du 
pied pour débloquer la rencontre et 
son compteur par la même occa-
sion. Mais manque de concentration 
ou épuisement, la JSL se fait sur-
prendre rapidement et le FC Layon 
revient au score. 
Fin du match, 1-1. Le niveau n’est 
pas au maximum. Quelques erreurs 
techniques et de légères difficultés 
physiques sur la fin de match en 
témoignent. Mais Jean-Mich reste 
confiant avant la reprise du cham-

pionnat. Satisfait ? «Un petit peu. 
Les consignes que j’avais don-
nées n’ont pas été respectées en 
première mi-temps. Mais il faut du 
temps pour se mettre en place. Il y 
a plusieurs nouveaux, des jeunes 
qui montent. On va se remettre 
dedans tranquillement pour que 
dans le futur, on l’espère, ça se 
passe bien.»
Samuel, supporter du jour, partage 
cet avis mitigé : «Il y a du boulot, 
mais c’est normal, c’est la reprise 
pour tout le monde.»

La montée, maintenant ou jamais 
Séniors A. Une défaite, un nul et une victoire. Les séniors sont constamment monté en puissance lors 
de leurs matches de préparation. Dimanche 23 août, ils affrontaient le FC Layon à domicile pour leur 
deuxième rencontre amicale. Reportage. 

La forme de vos équipes 

Carton plein !
Jean-Mich a voulu remédier au problème de l’an dernier. Pour 
cela, un bon départ s’imposait. C’est chose faite. 

Trois entraînements par semaine, 
des matches amicaux et une sor-
tie VTT. Jean-Mich a mis en place 
un sérieux programme de reprise 
pour attaquer la saison en grande 
pompe. 
Pari réussi pour l’entraîneur : 
«L’objectif de cette préparation, 
c’était d’être prêt pour le début 
du championnat. C’est ce qui 
nous avait fait défaut la saison 
dernière. On voit le résultat : 
L’équipe première prend six 

points sur les deux premières 
journées et la B gagne son seul 
match de championnat.»
Un sans faute pour nos séniors en 
septembre avec des buts et des 
ratés qui régalent les foules à do-
micile. Attention toutefois à ne pas 
prendre la grosse tête. Jean-Mi-
chel prévient : «Comme je le dis 
souvent, il n’y a pas de secret, il 
n’y a que le travail qui paie.»
Le coach appelle à la concentra-
tion pour la suite du championnat.



Sans faute pour les jaunes et verts
U14. Quatre matches, quatre victoires. Pas besoin d’en dire plus, les jeunes Layonnais ont parfaitement 
débuté cette nouvelle saison. 

La forme de vos équipes 

Mettre l’accent sur les jeunes. 
C’est une des volontés affichées 
par le bureau depuis déjà plusieurs 
années. Pour cette nouvelle saison, 
le projet semble enfin se concrétiser 
avec le lancement d’un groupement 
de jeunes entre la JSL et le club de 
l’ES2L (Denée). 
Parmi les cinq équipes nées du 
groupement, les U14 ont su se faire 
remarquer en septembre. «Quatre 
matches pour autant de vic-
toires», lance Tristan Kauffmant, 
l’entraîneur. 

37 buts en 4 matches
En amical d’abord, contre Saint Hi-
laire de Vihiers puis FC Layon. Lors 
de ces deux premières rencontres, 
les attaquants ont pu engranger de 
la confiance à en croire leurs per-
formances. 12 buts inscrits pour la 
première puis 8 le weekend suivant. 
Des victoires en championnat (D1), 
ensuite, avec de nouveau de nom-

breux buts. Au total, l’équipe  en 
aura marqué 37 en 4 matches. C’est 
plus que Kylian Mbappé en 2019, 
saison où il était meilleur buteur (33 
réalisations). «Les U14 ont parfai-
tement entamé leur champion-
nat», affirme Tristan. C’est le moins 
que l’on puisse dire. 
Il poursuit : «L’équipe produit un 
jeu très intéressant pour des dé-
buts sur grand terrain avec une 
envie et une qualité qui laissent 

présager une belle saison.» Le 
mois d’octobre s’annonce selon 
l’entraîneur «plus délicat», avec 
trois matches d’une importance ca-
pitale : La réception d’Avrillé, le 
derby de Chemillé, et un déplace-
ment à Beaupreau. Seront-ils à la 
hauteur de l’image qu’ils nous ont 
dévoilée jusqu’ici ? Réponse sur les 
terrains. 

L’école de foot accueille un nouvel 
éducateur, mais pas seulement. 
Dans les catégories U11 et U13, 
quelques séniors sont venus re-
joindre les rangs des dirigeants. 
Pour les U11A par exemple, «ils 
sont composés des onze joueurs 
de la saison dernière avec en 
plus Arthur, un nouveau joueur, 
et Valentin De Sousa, un nouveau 
coach, joueur sénior de la JSL», 
annonce Samuel Réthoré. 
Les jeunes ont repris le chemin des 
terrains comme leurs aînés. Enchaî-
nant les matches amicaux entre eux 

et contre les clubs voisins, ils se sont 
préparés pour débuter cette saison 

dans les meilleures conditions. Et ça 
paie. Le premier plateau se déroulait 
à Saint Lambert et s’est ponctué par 
deux victoires sur le même score : 
4-0. Propre et sans bavure. 
De quoi laisser un responsable 
comblé par ces premières perfor-
mances. Pour poursuivre sur cette 
voie, trois mots d’ordre s’imposent 
selon Sam : «L’écoute, le travail 
à l’entrainement et la discipline 
vont être la clé de leur réussite 
cette saison.»

Du travail et de la réussite 
U11. Peu de changement dans les effectifs mais un nouveau coach pour démarrer la saison 2020-2021 
avec l’équipe A. Samuel Réthoré, responsable de la catégorie, raconte les débuts prometteurs de ses 
petits champions. 



Pascal Vigneron. «Je ne dirai jamais à 
un enfant : T’es le meilleur »
5 enfants, 5 garçons, 4 footeux. 
C’est comme si le destin de Pas-
cal Vigneron l’avait porté naturel-
lement à devenir éducateur de 
football. Une passion qu’il exerce 
aujourd’hui chez nous, à la JSL. 

Pourquoi avoir choisi d’intégrer 
le fabuleux club de la JS Layon 
et comment s’est passé ce pre-
mier mois ?

P.V. Le terme est bien employé, fa-
buleux ! J’ai eu l’occasion de venir 
par Romain Lemener qui est dans 
le bureau cette année. Il m’a dit 
que le club cherchait un éducateur. 
J’avais déjà été dans une école de 
foot, ça m’intéressait de continuer. 
Pour l’intégration, très bonne. Que 
ce soit avec les gens du bureau 
que j’ai pu cotoyer, les parents, les 
dirigeants ou les jeunes. 

Quel rôle penses-tu avoir ici ?
Je suis là pour faire progresser 
les enfants, évidemment. Et am-
mener peut-être une autre vision, 

ma touche personnelle en quelque 
sorte. 

Y a-t-il un projet que tu aime-
rais particulièrement mettre en 
place avec les jeunes ?

Au delà du foot, le côté humain est 
important. Il y a d’abord l’appren-
tissage du respect, sur le terrain et 
dans la vie. 
J’aimerais aussi développer le par-
cours éducateur. On a déjà cinq 
jeunes U15 qui viennent nous ai-
der régulièrement, c’est bien. Dans 
beaucoup de club, on fait confiance 
aux anciens. Je n’ai rien contre eux, 
mais les jeunes doivent prendre la 
relève. J’aime ce que je fais, mais 

je ne vais pas continuer jusqu’à 60 
ans. C’est important de former les 
jeunes pour la suite. 
Le projet du club, c’est aussi de ré-
cupérer le label un jour ou l’autre. 
Mon souhait serait de le faire dans 
les deux ans. Donc, plus on a 
d’éducateurs formés, mieux c’est. 
Ça me permet d’aller voir tous les 
groupes. Je prépare l’entraîne-
ment et je laisse les jeunes gérer 
les groupes. Avoir une vision d’en-
semble, c’est aussi le rôle d’un 
éducateur. 

Avec le masque obligatoire, est-
il plus compliqué d’instaurer un 
lien avec des jeunes qui ne te 
connaissent pas ?

J’ai de la barbe, donc la seule dif-
férence, c’est la couleur qui de-
vient bleue. Avec un masque noir, 
ils ne verraient même pas la diffé-
rence. Avec les yeux, on voit quand 
quelqu’un sourit, on capte des 
émotions. Les enfants ne sont pas 
dérangés par ça. 

Que penses-tu des pépites de 
la JSL ?

Les baby-foot ont commencé la 
semaine dernière. Bon, pour eux, 
on démarre, c’est l’apprentissage. 
Mais c’était sympa. Des U6 aux U9, 
on a quelques bons éléments. En 
général, c’est la tranche d’âge que 
les éducateurs aiment le moins, il 
faut être patient. Moi j’adore. 
Pour les «pépites», il ne faut pas 
trop les mettre en avant. Je ne dirai 
jamais à un enfant : t’es le meilleur. 
S’ils veulent aller jouer dans un 
club plus huppé que la JSL, déjà 
il faut le trouver ! Et pour moi, ce 
n’est pas le bon fonctionnement. Si 
on veut les faire jouer en région un 

jour, ce n’est pas un joueur qui va 
faire monter l’équipe. C’est tout le 
groupe.

As-tu un pronostic sur l’équipe 
qui pourrait creér l’exploit cette 
année ?

Je pense que sur chaque catégo-
rie, il y a du potentiel. Les U14 ont 
l’air d’être une bonne génération. 
C’est ce qu’on dit. Pour l’instant, je 
n’ai rien vu, je ne sais pas. 
Le but n’est pas la compétition avec 
l’école de foot, mais si on veut faire 
progresser les séniors derrière, 
c’est bien de les emmener au bout 
de leur potentiel. Le travail qu’on 
peut faire, c’est de garder une di-
zaine de joueurs qui puissent jouer 
à un bon niveau ici. Pour ça, il faut 
aussi que les catégories au dessus 
fassent le nécessaire pour attirer 
ces jeunes.  

Envisages-tu de t’engager avec 
les séniors pour leur apprendre 
à eux aussi le football et par 
la même occasion les faire re-
monter en D3  ?

Aucune porte n’est fermée, on ne 
peut pas savoir, il ne faut jamais 
dire non. Certains éducateurs s’oc-
cupent des séniors et des petits et 
ça se passe très bien. Dans mon 
cas, on verra dans deux-trois ans. 
On va laisser Jean-Mich faire le 
job  d’abord. Peut-être que d’autres 
veulent la place d’ailleurs. 
Plus sérieusement, tant que ça se 
passe bien avec l’école de foot, 
c’est le plus important. On va es-
sayer de bien travailler. 

As-tu quelque chose à ajouter ?
Je voudrai d’abord remercier le 
club de m’avoir fait confiance, en 
espérant qu’elle perdure. Et si-
gnaler que le terrain commence à 
reverdir, c’est une bonne nouvelle. 

Propos recueillis par Gene et Coline Davy

L’entretien. Pascal Vigneron 

«Ce n’est pas un joueur qui va faire monter l’équipe. 
C’est tout le groupe.»



Vie du club

Des News de Robin 
Trois matches au compteur de notre 

abritre officiel, Robin, pour le mois de 
septembre. 
«J’ai commencé par une touche, 
en U19 nation à Montaigu (85)», 
explique-t-il. Le match opposait le 
FC Nantes à Châteauroux. Robin a 
poursuivi avec un deuxième match 
d’un niveau inférieur, en R1, mais 
tout aussi important pour le jeune 
homme puisque soumis à l’observa-
tion. Le match opposait les U19 de 
Saumur à ceux de la Roche sur Yon. 
«Ça s’est plutôt bien passé, je suis 
content du rapport que j’ai reçu», 
confie l’arbitre. 
Enfin, un déplacement à Saint Sé-
bastien (44) qui affrontait Rezé en 
R1 également. Là encore, «tout 
s’est bien passé», affirme-t-il. 

La JSL en Bref

On a aimé
Le bon démarrage de nos équipes 

séniors. La montée, on y croit. 

La participation au concours de 
pétanque. Contrairement à l’année 
dernière, de nombreuses personnes 
se sont déplacées pour soutenir la 
cause défendue par le club. Un acte 
à renouveler l’année prochaine. On 
attend d’ailleurs encore les licenciés.

On n’a pas aimé 
Les joueurs, dirigeants et autres 

supporters qui continuent d’uriner 
sur le côté de la salle de conviviali-
té. Une salle toute neuve, un peu de 
respect tout de même ! 

La JSL se mobilise
Le club organisait début septembre le concours de pétanque, 
dédié à la récolte de fond pour la lutte contre le cancer. 

Avec toutes ces histoires de Co-
vid, on en aurait presque oublié 
les autres maladies. Pourtant, les 
fidèles ont répondu présents ce 
samedi 12 septembre 2020 pour 
se mobiliser contre le cancer. 
Depuis quelques années et la 
perte d’un ami du club,  la JSL or-
ganise un concours de pétanque 
au profit de l’ICO (Institut de Can-
cérologie de l’Ouest). Plusieurs 
milliers d’euros ont déjà été re-
versés à la fondation. 
54 équipes ont participé. Débu-
tants et confirmés se sont affron-
tés sous un soleil de plomb au 
stade de Saint Aubin de Luigné. 
Jean-Luc Kaszynski, élu de Val 
du Layon, s’est réjouit de l’évè-
nement. «C’était vraiment 
bien organisé, commente l’élu. 
C’était très convivial. Quand 
on connaît la cause défendue, 
ça fait plaisir de voir autant de 
personnes.» Il a également sou-
ligné la bonne attitude des parti-
cipants compte tenu de la situa-
tion sanitaire : «En tant qu’élu, 
ça nous rassure aussi de voir 
que tout le monde respecte les 
gestes barrières.»
La commission animation et le 
bureau se disent également sa-
tisfaits du résultat. «54 équipes, 

c’est plus du double de l’année 
dernière. C’est super ! s’exclame 
Laëtitia Angebault, membre de 
la commission animation. Les 
gens ont tous participé de bon 
coeur. Ils réclamaient la tombo-
la pour pouvoir donner à hau-
teur de leur moyens. Ils se sont 
vraiment sentis concernés par 
la cause. C’est un plaisir, parce 
que c’est pour ce résultat qu’on 
se mobilise.»
Seul bémol pour la responsable 
de l’évènement, «le manque 
de présence des licenciés du 
club». Un problème récurrent 
depuis quelques années sur les 
manifestations proposées. 
Malgré cela, la JSL a réalisé un 
bénéfice de 2200 euros. Les 
dons des sponsors ont largement 
contribué à ce bénéfice impor-
tant. L’intégralité du profit sera re-
versé prochainement à l’ICO. 
Alors que la participation s’es-
soufflait, l’édition 2020 est donc 
une réussite. La JSL va-t-elle 
reconduire l’évènement ? «Evi-
demment, on sera toujours là 
pour le faire», annonce Laëti. En 
espérant que les gens aient en-
core envie de se retrouver pour la 
bonne cause.



Jeunesse Sportive du Layon 
Président et vices: 
R. Fardeau - tel : 0608427251
S. Réthoré - tel : 0637654192
J-F. Merville - tel : 0686811720

Secrétaire : 
R. Picherit - tel : 0631691421

Trésorière: 
G. Davy - tel : 0619534239

Stade de Saint Lambert du Lattay :
- tel : 02/41/78/36/51
Stade de Saint Aubin de Luigné :
- tel : 02/41/78/64/31

Site : www.jslayon.footeo.com
Journal : Coline Davy
Facebook : Romain Fardeau
Photos : Philippe Naudin et Coline Davy

Vie du club

Le Mot du Pres’
Romain Fardeau

Nouveau départ
Une nouvelle saison débute et nous met-

tons tout en œuvre pour l’aborder dans les 
meilleures conditions. Nous l’espérons la plus 

belle possible dans ce contexte si particulier. 
Mon implication et mes motivations sont fortes 

pour faire en sorte que notre club renvoie une 
image positive. Le football est un sport véhiculant des 

valeurs d’engagement, de courage, de solidarité, de 
compétition et de convivialité. La JS Layon et tous ses 

partenaires souhaitent modestement fédérer autour de ces 
valeurs.

Nous continuerons, avec l’ensemble des dirigeants et des 
éducateurs, de maintenir un esprit de camaraderie, de partage 

et d’union, pour répondre plus facilement aux objectifs : la pratique 
d’un football de qualité, pour jouer au plus haut niveau possible, 

mais aussi un football pour tous, quel que soit son âge et son niveau.
Je tiens à ce que certaines règles soient respectées : Le respect, en-

vers tous, qu’ils soient de notre club ou qu’ils soient nos adversaires. L’en-
gagement, pour soi et pour son équipe. La solidarité et la tolérance. Le fair-

play, car le football est avant tout un jeu. La convivialité, le plaisir de partager 
et de transmettre nos passions. Elles sont indispensables pour que le plaisir du 

jeu continue toujours, pour les enfants qui débutent, pour les éducateurs qui les 
accompagnent, pour les parents qui les suivent, pour les joueurs qui s’entrainent 

et se déplacent toutes les semaines, pour les fidèles supporters, les dirigeants et les 
bénévoles, présents par tous les temps et pour les arbitres qui s’emploient pour l’équi-

té. La force d’une association, c’est de pouvoir compter sur l’ensemble de ses membres, 
avec les qualités et les défauts de chacun, dans le dialogue et la confiance.

J’invite les joueurs et les parents des joueurs qui ne sont pas encore partie prenante de 
notre club, à nous rejoindre de temps en temps. Il ne s’agit pas d’être présent tous les week-

ends mais de proposer vos services. Ils seront très appréciés le jour où l’éducateur de votre 
enfant ou ses dirigeants auront besoin d’une aide supplémentaire. Merci d’avance…

Je profite de cette tribune pour remercier : celles et ceux qui dans l’ombre, dirigeants et bénévoles, 
travaillent à la réussite de nos projets. Les partenaires «historiques» du club, sans qui cette construc-

tion ne pourrait se réaliser. Ainsi que la municipalité de Val du Layon.
Que cette saison apporte beaucoup de joie à tous. Sachez que nous serons toujours à votre écoute afin 

que l’histoire de la JS Layon continue de s’écrire dans les meilleures conditions.


